

ESTUDIO: DOS DE CADA 5 CIUDADANOS CREEN QUE TENDRÁ UN IMPACTO NEGATIVO

Mayoría cree que Uruguay estará peor o igual con ley de marihuana

LUCÍA COHEN

09 oct 2014

El 76,7% de los uruguayos cree que el país empeorará o se mantendrá igual una vez que entre completamente en funcionamiento la reglamentación de la marihuana. Solo el 18% considera que la situación mejorará.

Create Infographics

Ese 76,7% está compuesto por un 40,2%, dos de cada cinco, que cree que el país estará peor cuando la ley que regularizó la producción, consumo y venta de marihuana esté totalmente vigente; y por el 36,5% que considera que el impacto de la norma será nulo.

Si no puede ver la imagen haga click

[- aquí](#)

Y a pesar de que mejorar la seguridad fue uno de los "caballitos de batalla de esta ley", el 42,3% de los uruguayos cree que empeorará con su entrada en vigencia. Así lo afirma el estudio "Uruguayos y marihuana. Una mirada a la opinión pública sobre la regulación del mercado", presentado ayer por la politóloga Fernanda Boidi en el V Congreso Uruguayo de Ciencia Política.

La investigación, en base a 1.512 encuestas realizadas entre el 7 de marzo y el 28 de abril de este año, revela datos que se suman a los que El País difundió en junio. Y también forman parte de los datos preliminares del Barómetro de las Américas Uruguay 2014 realizado por Lapop. Este último proyecto es llevado a cabo por Boidi junto a su colega Rosario Queirolo, responsable de la Secretaría de Investigación y Producción Académica de la Universidad Católica. Lapop es una institución académica basada en la Universidad de Vanderbilt en Nashville, Tennessee, que realiza encuestas bianuales en 26 países de Latinoamérica sobre el estado de la democracia.

En junio El País publicó que el estudio reveló, entre otros datos, que 1 de cada 5 ciudadanos (18,5%) no sabe por qué el gobierno reguló el mercado de marihuana y el 37,1% cree que fue para prevenir el crimen y combatir el narcotráfico.

Contra los discursos.

La investigación demuestra que la idea de que la regularización de la marihuana mejoraría la seguridad no caló en los uruguayos.

Mientras que el 42,3% cree que la seguridad pública empeorará con esta ley, el 34,6% piensa que se mantendrá igual y solo el 19,2% considera que mejorará. Tampoco se esperan mejoras en la salud. La mayoría, 39,9%, piensa que el impacto de esta ley a nivel sanitario será nulo, el 34,1% considera que será perjudicial y el 18,6% que mejorará.

Combatir el narcotráfico fue otro de los motivos utilizados por el gobierno para establecer esta normativa.

El 35,5% considera que el combate al narcotráfico mejorará con la entrada en vigencia total de la ley, mientras que el 58,7% cree que se mantendrá igual o empeorará (33,1% y 25,6%, respectivamente).

Pero el estudio también cuestiona la narrativa internacional sobre esta legislación.

Según explicó Boidi, el discurso que afirma que esta ley colabora con las libertades individuales, "muy presente en la agenda internacional", no se evidenció en la percepción de los entrevistados. El 39,8% cree que el impacto sobre las libertades individuales será nulo, el 25,7% piensa que mejorará y el 23,6% que empeorará.

Boidi señaló que la comunicación sobre esta ley es criticable. "No está claro, no hay una posición unánime sobre para qué se hace la ley ni hacia dónde va o qué se va a lograr", explicó la politóloga.

En este sentido, dijo que al ser "una medida tan controversial, vale la pena repensar cuál fue la estrategia de comunicación, incluso ahora que se está implementando y no está del todo claro qué va a pasar".

Esto se refleja en que 1 de cada 5 uruguayos no sabe por qué se reguló la marihuana, pero también porque "para la gente que está más directamente involucrada con la ley como son los propios consumidores (...) no está claro qué va a pasar" con la norma.

Esta observación se desprende de otro estudio que la politóloga está realizando basado en encuestas a consumidores de esta droga.

Percepciones.

"Estas actitudes pueden evolucionar y deberían evolucionar una vez que se empiecen a ver los resultados: cómo va a ser la compra en las farmacias, que va a ser la parte más visible", explicó la investigadora a El País. Y aclaró que el estudio es como "el mapa de las actitudes de los uruguayos en marzo y abril" cuando se hizo la encuesta y "no se había implementado todavía el registro en el Correo, ni en los clubes".

Sin embargo, Boidi destacó que esta investigación es "potente" porque integra "muchos casos" y una batería de preguntas diseñadas exclusivamente para Uruguay a diferencia de otras preguntas de Lapop que son regionales.

Explicó que el interés de esta institución académica en este tema, se basa en la voluntad de "conocer y entender las actitudes y comportamientos de la gente en las sociedades democráticas".

Como "esta ley es importante no solo para Uruguay sino para el resto del mundo que está mirando qué está pasando en el país" realizaron estas preguntas.

La politóloga aclaró que este estudio forma parte de una agenda de investigación más amplia sobre la regulación de la marihuana en Uruguay.